

Seminario Ética en las profesiones

Considero que debe ser de motivo de alegría para todos poder tener un grupo tan significativo de profesionales para dedicarnos a reflexionar durante dos jornadas acerca de la ética profesional.

En nuestro Colegio tenemos muy claro, tratamos de hacer un ejercicio todos los días en la gestión, la doble función que nos compete como entidad profesional. Por un lado, la de velar por los legítimos intereses de quienes desarrollamos la misma profesión; y por otro lado, y fundamentalmente, nuestra obligación de hacer que la comunidad cuente con el mejor servicio profesional.

Y creo que una actividad como la de hoy, estas dos finalidades se conjugan especialmente. Porque en la medida de que los profesionales seamos capaces de superar esa etapa del mero tecnicismo, de repetir ciertas cosas, aun cuando las hagamos con competencia, aun cuando las hagamos respetando deberes deontológicos que habitualmente no vulneramos. Pero si superamos esa etapa y conseguimos descubrir realmente cuál es el sentido de estas actividades a las que dedicamos buena parte de nuestra vida y el sentido de vinculación con todo lo demás, creo que esa actividad profesional tiene otra jerarquía, asume otro significado.

Y esto, como es obvio, es muy bueno para toda la sociedad. Pero también creo que es muy bueno para cada uno de nosotros ese poder superar, ese poder encontrar el sentido de nuestra actividad en relación permanente con lo que los demás requieren de nosotros. Cuando logramos percibir y tomar conciencia de ese sentido, superamos todo lo rutinario que cualquiera de nuestras actividades tiene, todo de lo engorroso que tiene, todo de lo repetitivo que pueda tener.

Esta es la idea de esta reflexión. Queremos agradecerles profundamente a todos los que nos acompañan hoy, y en especial a los cuatro panelistas que de distintos enfoques van a analizar este tema de la ética, superando el mero ejercicio profesional para entrar en temas tan importantes como el compromiso profesional en la vida ciudadana y aun en qué medida esa ética pro-

fesional se convierte en un elemento esencial en las instituciones de la República.

CARLOS M. D'ALESSIO